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НОВОСТИ 		 

«Металл-
Экспо-2019»

В Международной промышленной выстав-
ке «Металл-Экспо-2019», проходившей 12–15 
ноября в Москве на ВДНХ, принимали уча-
стие 570 компаний из 34 стран мира. Здесь 
было представлено всё многообразие продук-
ции чёрной и цветной металлургии, современ-
ного оборудования и технологий для иннова-
ционного развития.

Cразу три разные по функционалу и приме-
нению модели экзоскелетов – X-Soft, X-Arm 
и X-Rise представили на 25-ой Международ-
ной промышленной выставке «Металл-Экспо 
2019». Это инновационный технологический 
продукт является совместной разработкой ком-
паний «РНД МГТУ» и «Экзорайз». В МГТУ им. 
Г.И. Носова по инициативе руководства ПАО 
«ММК» разработали модульные пассивные эк-
зоскелеты для представителей самых трудоём-
ких металлургических специальностей, таких 
как дверевые коксовых батарей или горновые 
доменного цеха. За счет элементов из высоко-
прочной стали MAGSTRONG, которые встро-
ены в такие «доспехи», снижается нагрузка на 
различные суставы человека, что благотворно 
сказывается на здоровье и рабочем процессе. 
По словам разработчиков, экзоскелеты вызва-
ли огромный интерес со стороны участников и 
гостей выставки.

Лекции  
для технарей  
и гуманитариев

В ноябре МГТУ им. Г.И. Носова посетил из-
вестный российский и израильский матема-
тик, профессор Московского института откры-
того образования (Москва) и Бар-Иланского 
университета (Израиль), доктор физико-
математических наук, федеральный профессор 
математики Алексей Яковлевич Канель-Белов. 
Федеральных профессоров по всей стране на-
считывается около тридцати человек. Это уче-
ные, обладающие значительными научными 
достижениями, которые призваны повысить 
уровень математического образования в стране. 

Алексей Яковлевич оценил кафедры физико-
математического направления в вузе, познако-
мился с профессорско-преподавательским со-
ставом и руководством университета, посетил 
лаборатории и научно-исследовательские ин-
ституты. Он прочитал лекции не только техна-
рям, но и гуманитариям. Разговор о проблемах 
точных и гуманитарных наук, о «нравственно-
сти» системы образования и науки нашел от-
клик в сердцах собравшихся представителей и 
гуманитарных, и естественных, и обществен-
ных наук, что привело к настоящей научной 
полемике.

Встреча с Алексеем Яковлевичем дала новые 
ориентиры в изучении не только математики, 
но и других областей знания. Преподаватели и 
студенты МГТУ выразили благодарность за та-
кую уникальную встречу.

Почему именно Марию пригласили 
на встречу с президентом РФ Владими-
ром Путиным? Главным критерием отбо-
ра участников стали отрядные достиже-
ния бойцов и личные успехи. Мария при-
шла в студенческий отряд в 2015 году и 
стала работать проводником в поездах. 
Девушка успела побывать бойцом, комис-
саром, а затем командиром студенческо-
го отряда проводников «Попутчики». Те-
перь нашу Машу знают во всем РСО, ведь 
в 2017 году она стала лучшим проводни-
ком этого движения! Затем Мария заняла 
второе место во Всероссийском конкур-
се проводников пассажирских вагонов АО 
«Федеральная пассажирская компания». 
С 2019 года Мария Марсакова – первый 
командир-девушка студенческого отряда 
им. С.С. Уваровского за историю магнито-
горских отрядов.

Новость о предстоящей поездке в 
Кремль стала для Маши приятной неожи-
данностью. Она до последнего терялась 
в догадках о том, с кем же ей придётся 
встретиться. Ранее бойцы РСО никогда не 
встречались «один на один» с главой госу-
дарства. Руководители Центрального шта-
ба Российских студенческих отрядов, ко-
мандиры региональных отделений и побе-
дители всероссийских трудовых проектов 

получили такую счастливую возможность. 
Из Челябинской области Мария Марсако-
ва была одна (на фото крайняя справа).

– Я хотел с вами увидеться для того, что-
бы поздравить вас как активных участни-
ков стройотрядовского движения и как ор-
ганизаторов – я так понимаю, что вы и 
этим занимаетесь, – и, конечно, как в та-
ких случаях говорят, в вашем лице всех 
стройотрядовцев, причём и тех, которые 
считают себя уже ветеранами стройотря-
довского движения, и тех, которые рабо-
тают сегодня.

За все годы – цифры эти известны – 19 
миллионов человек приняли участие в 
стройотрядовском движении, это очень 
солидная компания. А сейчас – 240 тысяч 
человек, это тоже очень солидная цифра. 
Причём как в прежние времена, так и сей-
час ребята работают практически во всех 
отраслях: и в промышленности, и в сель-
ском хозяйстве, в строительстве, в сфере 
услуг тоже, и достаточно эффективно как 
волонтёры работают – практически везде, 
на очень интересных, на важных направ-
лениях, – поздравил бойцов Владимир 
Владимирович Путин.

На встрече президент одобрил идеи, 
что молодежь из отрядов должна осваи-
вать необходимые компетенции и рабочие 

специальности бесплатно. А иностранные 
студенты, которые учатся в России по оч-
ной форме, смогут получить право на тру-
довую деятельность в составе РСО. Вла-
димир Путин поддержал задумку о том, 
что представителей строительных отря-
дов будут привлекать к реализации про-
ектов по развитию Арктической зоны РФ.

– Я вообще не волновалась. Перед са-
мой беседой с президентом нас прокон-
сультировали компетентные люди о пра-
вилах дресс-кода и поведения. Нам уда-
лось создать уютную атмосферу беседы: 
по-доброму поговорили, много шутили и 
смеялись. Представители движения вы-
ступили с предложениями по развитию 
отрядов и новым направлениям, почти 
каждое из них президент одобрил. Вооб-
ще Владимир Владимирович располагает 
к себе, он простой, душевный человек, без 
лишней напыщенности, – поделилась впе-
чатлениями Мария Марсакова.

По итогу встречи президент подписал 
первый экземпляр книги о современных 
Российских студенческих отрядах. А ре-
бята из РСО в ответ подарили ему бойцов-
ку – куртку бойца студенческого отряда.

Дарья Гарань, 
Екатерина СЕрауС, 

студенческий медиацентр МГТу

Лицом к лицу с главой государства
Командир студенческого отряда им С.С. Уваровского Мария Марсакова провела первый рабочий день этой 
недели в Кремле. 5 ноября В.В. Путин лично поздравил лучших представителей РСО с 60-летним юбилеем  
и выслушал идеи бойцов о развитии деятельности cтуденческих отрядов. Всего на встрече было  
17 представителей, в числе которых оказалась и наша студентка.
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С докладом по первому вопро-
су выступил проректор по между-
народной деятельности А.Г. Кор-
чунов. Он представил положение 
МГТУ в регионе и стране по кри-
териям мониторинга Министерства 
науки и высшего образования РФ 
состояния международной деятель-
ности вузов, познакомив с динами-
кой показателей за пять лет. Пред-
ставленные показатели не проде-
монстрировали заметных проры-
вов. Будь то количество иностран-
ных студентов (кроме СНГ), про-
шедших обучение в МГТУ (11 
чел.), студентов МГТУ, обучавших-
ся не менее семестра в иностран-
ных вузах (30 чел.), доля студентов 
из стран СНГ в приведенном кон-
тингенте студентов (3,9 %) и т.д. 
– все показатели близки по уров-
ню результатам прежних лет. Един-

ственная положительная динамика 
наблюдается по количеству публи-
каций в Scopus и Web of Science. 

Перейдя к анализу показателей 
международной деятельности по 
критериям мониторинга Миноб-
рнауки России, каковых 13, Алек-
сей Георгиевич обратил внимание 
на четыре из них, которые в 2018 г. 
были нулевыми  у нашего универ-
ситета. Это известные в вузе пока-
затели. Притока иностранных НПР 
на работу в МГТУ нет, отсутствует 
практика приглашения иностран-
ных преподавателей читать лекции 
в нашем вузе в течение одного се-
местра, не обучаются у нас в аспи-
рантуре и иностранные гражда-
не из дальнего зарубежья, нулевой 
показатель также по выполнению 
НИОКР от иностранных юридиче-
ских лиц и граждан. По остальным 

девяти показателям в сравнении с 
вузами России МГТУ хорошо вы-
глядит по входящей и исходящей 
академической мобильности. Не-
плохо смотрится показатель «объ-
ем средств от образовательной де-
ятельности, полученных от ино-
странных граждан и юридических 
лиц», – он значительно выше ме-
дианных значений, хотя и реаль-
ная цифра – около девяти милли-
онов рублей – совсем не большие 
деньги. Вывод, однако, здесь та-
кой: российские региональные 
вузы еще не научились зарабаты-
вать деньги из этих источников. 

анна КарТаВЦЕВа

2 официально

Полная версия публикации  
на внешнем сайте МГТУ в разделе 
https://www.magtu.ru/sveden/struct/

uchjonyj-sovet/zasedaniya- 
uchjonogo-soveta.html

Таджикский Национальный 
университет стал на это время экс-
периментальной площадкой для 
реализации не только программ 
преподавания по нескольким дис-
циплинам, но и нескольких важ-
ных студенческих проектов, а так-
же курсов повышения квалифика-

ции и переподготовки специали-
стов. Студенты ТНУ покорили не 
только безупречным внешним ви-
дом (в университетах Таджикиста-
на действует строгий дресс-код!), 
но и искренней тягой к знаниям, 
абсолютной открытостью ко все-
му новому, что предлагает педагог, 

высоким уровнем мотивации, же-
ланием экспериментировать и ак-
тивно проявлять свою жизненную 
позицию. Поэтому два месяца за-
нятий, проведенных со студента-
ми направлений «лингвистика и 
переводоведение», «филология», 
«психология», оказались неверо-
ятно насыщенными на проекты, 
идеи и научно-исследовательское 
взаимодействие. Помимо 250 ча-
сов занятий по дисциплинам «рус-
ский язык как иностранный», «ин-
женерная психология», «инженер-
ная педагогика» на базе ТНУ были 
реализованы программы повыше-
ния квалификации для учителей 
школ г. Душанбе, проведена экспе-
риментальная площадка в рамках 
международного азиатского фо-
рума «Азия-Таджикистан-2019», 
две международные научно-
практические конференции, по-
священные вопросам модерни-

зации современного образова-
ния и совершенствования мето-
дов преподавания гуманитарных 
дисциплин в рамках международ-
ного сотрудничества вузов Рос-
сии и Таджикистана. Кроме того, 
состоялось несколько выездных 
сессий Л.В. Орининой со студен-
тами ТНУ для выступления на 
международной конференции и 
в программе студенческого науч-
ного общества в г. Бохтар (Курган-
Тюбе) и Куляб. На базе ТНУ при 
участии Россотрудничества и фон-
да «Русский мир» были проведе-
ны конкурсы чтецов и ораторско-
го мастерства, в которых приняли 
участие и гости из филиала МИУ 
(г. Новосибирск), результатом чего 
стала прекрасная литературная го-
стиная, наполненная атмосферой 
русской классической прозы и 
духом полотен И. Репина, О. Ки-
пренского, А. Венецианова. 29-31 

октября со студентами ТНУ и фи-
лиала Московского энергетиче-
ского института (г. Душанбе) был 
проведен тренинг-марафон «Век-
тор личностного роста», направ-
ленный на диагностику внутри-
личностных потенциалов студен-
тов и их использование в струк-
туре командной работы. Резуль-
татом двухмесячного пребывания 
в стенах ТНУ на гостеприимной 
земле Таджикистана стал не толь-
ко договор о сотрудничестве меж-
ду МГТУ и ТНУ, но и концепция 
совместной работы над учебника-
ми и монографиями, а также раз-
работка перспективных направ-
лений программы академической 
мобильности студентов, которые 
уже сейчас испытывают огромное 
желание в течение учебного семе-
стра совершенствовать свои ком-
петенции на базе вузов-партнеров.

Л.В. Оринина

Экспериментальная площадка в Таджикистане
Этой осенью по программе академической мобильности преподавателей в Душанбе побывали представители российских вузов,  
в том числе МГТУ им. Г.И. Носова в лице доцента кафедры ПОиД Л.В. Орининой,  участника международного образовательного проекта EXTEND.

Открыли работу Магнитогор-
ской недели материаловедения 
проректор по научной и иннова-
ционной работе О.Н. Тулупов и 
проректор по международной дея-
тельности А.Г. Корчунов, которые 
поприветствовали всех участни-
ков и пожелали успешной работы.

На семинарах с лекциями и пре-
зентациями выступили Е. Яку-
шина, профессор Университе-
та Стратклайда (Глазго, Велико-
британия), Ирен Каллиари, про-
фессор Падуанского университета 
(Италия), Ю.Н. Горностырев, за-
ведующий лабораторией цветных 
сплавов Института физики метал-
лов им. М.Н. Михеева УрО РАН 
(Екатеринбург), А.П. Жиляев, за-
ведующий лабораторией «Меха-
ника градиентных наноматериа-
лов», главный научный сотрудник 
Института проблем сверхпластич-
ности металлов РАН (Уфа), Е.А. 
Корзникова и Г.Ф. Корзникова, ве-
дущие научные сотрудники Ин-
ститута проблем сверхпластично-
сти металлов РАН (Уфа). Кроме 
того, в работе форума участвовали 
студенты и аспиранты из Италии, 
Казахстана, Екатеринбурга, Уфы, 
Магнитогорска.

– Наша неделя материаловеде-
ния проводится уже третий раз, 
– комментирует зам. заведующе-

го лабораторией «Механика гра-
диентных наноматериалов», про-
фессор кафедры технологий обра-
ботки материалов МГТУ А.М. Пе-
син. – Она набирает популярность 
в научном мире. Впервые к нам 
приехали три аспиранта из Ита-
лии. Уже выстраивается очередь 
из профессуры как из России, так 
и из зарубежных вузов, чтобы про-
читать здесь лекции. Это очень ра-
дует. 

– Я принимаю участие в Неде-
ле материаловедения, которая про-
ходит в Магнитогорском государ-
ственном техническом универ-
ситете. Для меня большая честь 
иметь возможность рассказать о 
своем опыте, – говорит Евгения 
Якушина. – Я подготовила цикл 
лекций на тему: «Формуемость 
материалов». В них затрагивает-
ся вопрос уникальных связей меж-
ду наукой и промышленностью в 
целях успешного сотрудничества 
и практического применения ре-
зультатов в реальных промышлен-
ных условиях. 

Для гостей провели обзор-
ные экскурсии по Магнитогор-
ску и металлургическому комби-
нату, познакомили их с «Техно-
парком» МГТУ и свозили на ГЛЦ 
«Металлург-Магнитогорск».

ирина ПОрТнОВа

В МГТУ им. Г.И. Носова с 18 по 22 ноября прошла осенняя 
Магнитогорская неделя материаловедения «Интенсивная 
пластическая деформация металлических материалов», 
организатором которой является лаборатория «Механика 
градиентных наноматериалов» МГТУ им. Г.И. Носова.

Oсенняя неделя 
материаловедения

Е. Якушина, О.н. Тулупов

Цель форума – формирование 
установок антитеррористическо-
го сознания в молодежной, в том 
числе образовательной, среде.

Основными задачами меропри-
ятия являлись повышение уровня 
информированности о реальных и 
потенциальных угрозах со сторо-
ны экстремистских и террористи-
ческих группировок, в том числе в 
сети Интернет; выработка профи-
лактических мер, направленных 
на противодействие экстремист-
ским и террористическим угро-
зам; знакомство с современными 
методами, практиками, техноло-
гиями воспитания антитеррори-
стического сознания молодежи в 
образовательной среде. 

Среди участников форума – 
школьники, студенты универси-
тета и колледжей, педагогические 
работники.

Зачитали приветственное сло-
во от первого заместителя губер-
натора Челябинской области И.А. 
Гехт,  выступили также зам. гла-

вы г. Магнитогорска Н.В. Сафоно-
ва, ректор МГТУ им. Г.И. Носова 
М.В. Чукин.

На секциях школьники, учащие-
ся колледжей и студенты вуза рас-
сматривали: признаки противо-
правной информации и способы 
противодействия ей (как распо-
знать и не попасть под влияние де-
структивного контента); многооб-
разие культур, национальные тра-
диции, национальный этикет (с це-
лью устранения причин распро-
странения экстремистских и тер-
рористических установок); новые, 
в том числе протестные формы мо-
лодежной культуры (что у молоде-
жи является "хайпом", что побуж-
дает её к протестным практикам, 
каковы её потребности в настоя-
щее время). 

Педагоги обсудили темы: «пси-
хологические особенности, про-
блемы и пути оказания помощи со-
временным подросткам» и  «пси-
хологическая безопасность обра-
зовательного пространства»; озна-

комились с результатами исследо-
вания социологической лаборато-
рии МГТУ «Отношение школьни-
ков к экстремизму в городе Магни-
тогорске»; с понятием «перманент-
ный хайп», изучили вопросы иден-
тичности молодежи в виртуальном 
пространстве и воспитания граж-
данской идентичности в свете эт-
ноконфессиональных вопросов.

Организаторы форума – отдел 
по делам несовершеннолетних 
администрации г. Магнитогор-
ска, центр мониторинга социаль-
ных сетей (г. Челябинск), Магни-
тогорский государственный тех-
нический университет имени Г.И. 
Носова, управление образования 
г. Магнитогорска, Дворец творче-
ства детей и молодежи.

Мероприятие прошло на базе 
кафедры ГМУиУП института эко-
номики и управления МГТУ, мо-
дераторами явились директор 
ИЭиУ Н.Р. Балынская и доцент ка-
федры С.В. Коптякова. 

инна КиМ

Форум «Бастион» 
Областной молодежный антитеррористический форум «Бастион» состоялся  
21 ноября в МГТУ им. Г.И. Носова. 

Стратегически важные решения
Минувшее заседание президиума ученого совета, которое прошло 13 ноября, было 
посвящено стратегически важным вопросам. Анализировалось состояние международной 
деятельности университета по критериям Минобрнауки России и международных 
рейтингов, а также развитие общежитского комплекса.
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Представитель Фонда «Надеж-
ная смена» и оргкомитета чемпио-
ната О.С. Маслова рассказала, что 
чемпионат по кейсам АО «МХК 
«ЕвроХим» – это соревнование 
для студентов по решению ин-
женерных кейсов, которое состо-
ит из отборочных этапов и фина-
ла в Москве. Впервые чемпионат 
прошел в 2014 г. по направлению 
«Горное дело», в 2017 г. открылась 
лига «Минеральные удобрения», а 

в 2018 г. – «Логистика». За это вре-
мя в соревнованиях участвовали 
450 команд из 21 вуза. 

Экспертов и участников попри-
ветствовала проректор по учебной 
работе МГТУ О.Л. Назарова, ко-
торая сказала, что нам очень важ-
но, чтобы наш многолетний на-
дежный партнер «ЕвроХим» бы-
вал в вузе как можно чаще, и что-
бы наше взаимодействие развива-
лось и дальше. Она рада видеть в 

зале много команд, и надеется, что 
для студентов время для подготов-
ки задания не прошло даром, пусть 
победит сильнейший.

Председатель экспертной комис-
сии П.Л. Чирков попросил членов 
команд выдохнуть, ведь они уже 
прошли большой путь – изучили 
кейс, перелопатили много матери-
ала по теме, переговорили со спе-
циалистами и преподавателями, 
а сегодня всего лишь презентуют 

свое решение. Он тоже пожелал 
всем удачи. 

Перед командами стояла непро-
стая задача. За десять дней они 
должны были разработать наибо-
лее прогрессивную технологию 
добычи калийной руды при камер-
ной системе разработки в усло-
виях Гремячинского месторож-
дения калийных солей. Оцени-
вала презентации экспертная ко-
миссия, в состав которой вошли:  
ведущий специалист сектора под-
бора и профессиональной подго-
товки персонала П.Л. Чирков, ин-
женер по наладке и испытаниям 
А.В. Струков; маркшейдер участ-
ковый А.М. Аминов (АО «Ков-
дорский горно-обогатительный  
комбинат»); директор инсти-
тута горного дела и транспор-
та С.Е. Гавришев; зам. директора  
по учебной работе ИГДиТ Е.Ю. 
Дегодя; зав. кафедрой гор-
ных машин и транспортно-
технологических комплексов А.Д. 
Кольга; доценты кафедры разра-
ботки месторождений полезных 
ископаемых К.В. Бурмистров, 
А.М. Мажитов.

После того, как выступления за-
кончились, у студентов было время 
пообщаться с экспертами, а затем, 
чтобы команды не скучали, пока 
шло подведение итогов, организа-
торы провели игру под названием 
«Quiz», где команды отвечали на 
вопросы, угадывали, что закрыто в 
кадре из известных фильмов, писа-
ли шифр соответствия слов одного 
столбика другому (страна – столи-
ца; название химического элемен-
та – год его открытия и имя перво-
открыватели и др.). Здесь победи-

телем стала команда «Империя».
Наконец, председатель эксперт-

ной комиссии П.Л. Чирков вскрыл 
конверты с результатами. Третье 
место заняла команда «Химвзвод», 
второе – «Хорошие люди». Путев-
ку на финал в Москву выиграла ко-
манда «Сила недр».

Приз зрительских симпатий по-
лучила команда «Максимум». Спе-
циальные призы АО «МХК «Евро-
Хим» – сертификаты на прохожде-
ние практики – получили Владис-
лав Фомин (гр. ГД-15-3), Наталья 
Биктеева (гр. ГД-15-1), Влада Са-
муйленко (гр. ГД-15-1), Жансая 
Естауова (гр. ГД-16-4), Оксана Ан-
дреева (гр. ГД-16-4), Эрик Хайрет-
динов (гр. ГД-16-4), Алмат Таска-
ранов (гр. ГД-16-4), Арстан Бур-
кутбаев (гр. ГД-16-4), Борис Кули-
ев (гр. ГД-16-4), Валерий Лукаше-
вич (гр. ГД-15-3).

Своими впечатлениями поде-
лилась капитан команды «Сила 
недр» Жансая Естауова:

– Кроме меня в команду входят – 
Оксана Андреева, Элина Миграно-
ва, Линара Янтурина. Мы подруги 
и учимся в одной группе ГД-16-4 
на обогатителей. Мы очень надея-
лись занять первое место или хотя 
бы получить сертификат на прак-
тику, и у нас все получилось. При 
решении кейса мы предложили 
много мероприятий, самое главное 
из них – использование мобильно-
го транспорта за счет отказа от са-
моходного.

Команда «Сила недр» в феврале 
отправится на финал чемпионата в 
Москву. Пожелаем девушкам уда-
чи в предстоящих соревнованиях.

ирина ПОрТнОВа

Кто поедет в Москву?
В МГТУ им. Г.И. Носова 6 ноября прошел отборочный тур шестого чемпионата по кейсам АО «МХК «ЕвроХим» лиги «Горное дело». За путевку в финал 
боролись восемь команд института горного дела и транспорта.

Эксперт а.В. Струков консультирует студентов

Параллельно с конкурсом для 
участников были проведены 
мастер-классы ведущих архитек-
торов Нижнего Новгорода и зару-
бежных гостей. С 9 по 10 октября 
прошла очная научная конферен-
ция «Актуальные проблемы со-
временной архитектуры, градо-
строительства и дизайна», на ко-
торой докладчики от архитектур-
ных вузов и факультетов делились 
опытом подготовки бакалавров и 
магистров, инновационными до-
стижениями в области архитекту-
ры и дизайна, актуальными про-
блемами в сфере двухуровневой 
системы высшего архитектурного 
образования.

В этом году специально для 
вузов-участников был организо-
ван Всероссийский студенческий 
архитектурный форум «САФ» от 
Всемирной ассоциация студентов-
архитекторов «WASA», который 
проходил с 8 по 14 октября в сте-
нах ННГАСУ и собрал более 150 
студентов из 60-ти вузов России. 
Формат форума был уникален: ра-
бота заключалась во взаимодей-
ствии студентов из разных архи-
тектурных школ. Лекции, ворк-
шопы, дискуссии – все было орга-
низованно и проведено студента-

ми самостоятельно. Студенты 3-4 
курсов из Магнитогорска: Вале-
рия Андреева (гр. САРб-16) и Ве-
роника Запьянцева (гр. САРб-17) 
рассказали о структуре обучения 
в ИСАиИ МГТУ им. Г.И. Носо-
ва и провели собственные ворк-
шопы, один из которых заключал-
ся в интуитивном анализе творче-
ских пространств. По результатам 
форума организаторы рекомендо-
вали студентам нашего вуза про-
вести свой воркшоп на площадке 
международного фестиваля «Зод-
чество» в Москве.

В этом году конкурсные комис-
сии рассмотрели и оценили ре-
кордное количество (более 700) 
ВКР по 18 номинациям. Ряд про-
ектов, связанных с промышлен-
ной архитектурой по альтернатив-
ным способам добычи электро-
энергии можно назвать ноу-хау 
прошедшего конкурса, данные 
проекты были отмечены высши-
ми наградами конкурса. Также 
был отмечен высокий уровень ра-
бот магистерских диссертаций и 
рекомендовано уделить внимание 
ВКР, связанным с дизайном одеж-
ды, т.к. наименьшим числом про-
ектов была представлена именно 
эта номинация.  

Президиумом комиссии в соста-
ве представителей Союза архитек-
торов России, Союза дизайнеров 
России, РААСН и представите-
лей ведущих архитектурных школ 
страны все заявленные на конкурс 
работы были оценены, и авторы – 
награждены дипломами I, II и III 
степенями и дополнительными 
наградами. 

Все пять проектов, представлен-
ные на конкурс от кафедры архи-
тектуры ИСАиИ МГТУ им. Г.И. 
Носова удостоились дипломов II 
степени. Были представлены два 
бакалаврских проекта по жилью 
и общественным зданиям диплом-
никами гр. САРб-14 К.О. Ящен-
ко и Е.Ф. Наумовой (рук. доцент, 
канд. арх., член СА РФ Е.К. Ка-
занева, доцент, член СА РФ Д.Д. 
Хисматуллина) и три проекта по 
дизайну архитектурной среды сту-
дентами А.В. Галичиной, Н.Д. 
Майсюковой, А.В. Баевой (рук. 
доцент, канд. арх., зав. кафедрой 
архитектуры О.А. Ульчицкий).

Организаторы провели для 
участников увлекательные пеше-
ходно-обзорные и автобусные 
экскурсии по городу: по ул. Рож-
дественской, Вознесенский Пе-
черский монастырь, «Городец 

– город мастеров», Верхневолж-
ская набережная и Нижегород-
ский государственный историко-
архитектурный музей-заповедник 

«Усадьба Рукавишниковых».
Зав. каф. архитектуры  

О.а. уЛьчиЦКий, 
студ. каф. арх. В. ЗаПьЯнЦЕВа

Магнитогорские студенты-архитекторы  
впервые проявили свои таланты в Нижнем Новгороде

Основной площадкой мероприятия стал Нижегородский государственный художественный музей, в котором на двух этажах разместились конкурсные 
ВКР более 60 вузов из России, ближнего и дальнего зарубежья. По традиции генеральными организаторами мероприятий выступили Межрегиональная 
общественная организация содействия архитектурному образования (МООСАО, г. Москва) и ФГБОУ ВО «ННГАСУ» (г. Нижний Новгород). 
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Всероссийский слёт студенче-
ских отрядов – главное событие 
года для каждого отряда страны. 
В этом году мероприятие было по-
священо 60-летию движения сту-
денческих отрядов в РФ и 15-ле-
тию общественной организации 
РСО. С 25 по 27 октября наши ре-
бята поехали покорить столицу и 
показать всю мощь и силу СО им. 
С.С. Уваровского в составе делега-
ции Челябинской области.

В рамках слёта организовано 20 

площадок: открытие памятной до-
ски в честь отправки первого сту-
денческого отряда в 1959 году, 
песенно-танцевальный флеш-
моб, мастер-классы, творческий и 
спортивный фестивали и многое 
другое. Участие в слёте приняли 
шесть тысяч лучших представи-
телей современных студенческих 
отрядов и ветераны движения из 
80 регионов России, стран СНГ и 
Балтии.

Своими впечатлениями подели-

лась Екатерина Нечкина, коман-
дир студенческого педагогическо-
го отряда «Батарейки»: 

– Больше всего запомнилось от-
крытие ВССО 60 в Кремле. В са-
мом Кремле я была впервые. Пе-
ред нами выступали звёзды эстра-
ды: Стас Михайлов, Юлия Сави-
чева, Ирина Дубцова. Одним из 
ведущих был сам Дмитрий Губер-
ниев.

Во второй день слёта в концерт-
ном зале гостиницы «Космос» 

прошёл  творческий фестиваль. 
Коллективы студенческих отря-
дов продемонстрировали свое ак-
тёрское мастерство, вокальные и 
хореографические данные.

В рамках ВССО провели и 
спортивный фестиваль, который 
проходил во Дворце спорта Мо-
сковского государственного стро-
ительного университета. Участ-
ников ожидали мастер-классы  
от известных спортсменов, поло-
жившие начало самим соревнова-
ниям. Бойцы состязались в арм-
реслинге, баскетболе, дартсе, на-
стольном теннисе, перетягива-
нии каната, выполняли нормы 
ГТО. Закончилась спартакиада 
награждением, на котором призё-
ры и победители получили кубки, 
медали и грамоты. Наши бойцы 
тоже не ушли с пустыми руками,  
получив второе место в дартсе. 
Антон Фурсевич, комиссар ССО 
«Барс», занял третье место по 
армреслингу в своей весовой ка-
тегории.

На слёте атомной отрасли по-
бывал Фаниль Нургалин, экс-
командир студенческого отря-
да им. С.С. Уваровского. 25 октя-
бря прошла конференция Роса-
тома с генеральным директором, 
где он подписал соглашение о со-
трудничестве с РСО. На следую-

щий день наш боец присутствовал 
на встрече с молодыми специали-
стами Росатома. Фаниль оказал-
ся среди счастливчиков, получив-
ших благодарность за вклад в раз-
витие студенческих строительных 
отрядов и участие в строительстве 
объектов атомной отрасли. 

Торжественное закрытие слё-
та состоялось 26 октября. На нем 
были подведены итоги мероприя-
тия, а после ребят ожидала диско-
тека с участием звёзд Муз-ТВ.

– Этот слёт был нереально кру-
тым! Открытие и закрытие ВССО 
проведены с неожиданным мас-
штабом. Заряженная атмосфера 
бойцов РСО чувствовалась с са-
мого заезда в отель: долгождан-
ные встречи друзей из других ре-
гионов, спевки, улыбки, – расска-
зывает комиссар СО им. С.С. Ува-
ровского Дарья Сапожникова.

А самое главное – Челябинский 
областной студенческий отряд 
был назван лучшим региональ-
ным отделением по итогам 2019 
года. Мы поздравляем наших бой-
цов с заслуженными победами. 
Желаем не останавливаться на до-
стигнутом и покорять новые вер-
шины!

Есения ШЕСТОВа, 
Дарья МарТьЯнОВа

Слёт, который запомнится надолго
Снова серые будни? Только не у бойцов нашего студенческого отряда им. С.С. Уваровского! Эти ребята всегда знают, чем себя занять. На этот раз они 
рванули на ВССО. Что это такое – сейчас узнаем!

– что такое «Стипком», и как 
вы на него попали?

Екатерина:
– «Стипком» – это школа-семинар 

стипендиальных комиссий, предва-
рительно мы проходили тестирова-
ние, по итогам которого я и профорг 
института строительства, архитек-
туры и искусства Анастасия Исма-
гилова получили шанс поехать на 
это мероприятие.

– Как прошло мероприятие?
анастасия: 
– Мероприятие проходило на про-

тяжении трёх дней. Каждый день 
был посвящён образовательным 
программам, ни минуты на отдых 
или веселье. Основное направление 
– это стипендии и работа стипенди-
альных комиссий в вузах.

– Как удалось получить значок? 
Ожидала ли такого результата?

Екатерина: 
– После  образовательных моду-

лей у нас был тест-кейс, который мы 
решали самостоятельно, и квиз. Тех 
участников, которые получили боль-
ше всего баллов в сумме, награжда-
ли золотыми и серебряными знака-
ми. Цели получить знак у меня не 
было. Я ехала за новыми знаниями. 
Когда писала тест, была уверена, но 
золотой награды не ожидала, была 
приятно удивлена.

анастасия: 
– Чтобы стать обладателем знач-

ка, необходимо было выполнить не-
сколько заданий: пройти тест по 
итогам прослушанных лекций; рас-
считать стипендиальный фонд вуза; 
поучаствовать в игре на знание нор-
мативной базы в сфере стипенди-
ального обеспечения. Также учи-
тывалось посещение всех образова-
тельных блоков. По итогам всех ис-

пытаний я получила золотой значок. 
Результат был ожидаем, так как я не 
один год являюсь членом стипенди-
альной комиссии МГТУ им. Г.И. Но-
сова.

– расскажи о своих эмоциях и 
впечатлениях от «Стипкома». 

Екатерина: 
– Впечатления остались только хо-

рошие. Это одно из немногих меро-
приятий всероссийского уровня, на 
которых я была, это колоссальный 
опыт. Многие моменты мне были 
известны, но и новой информации 
было немало. Теперь поеду домой 
делиться своими знаниями.

анастасия: 
– Мероприятие для меня было 

важно, потому что стремилась на 
него попасть четыре года. Удалось 

это только в 2019 г. Главное приоб-
ретение на «Стипкоме» – это знания. 
Я узнала много нового и выяснила, 
какие плюсы и минусы есть в рабо-
те нашего вуза. 

Кроме участия в школе стипенди-
альных комиссий наш опорный уни-
верситет принял участие в ее органи-
зации. Председатель профкома Ру-
стам Муртазин и его заместитель 
Айна Тухватуллина выступили экс-
пертами и рассказали студентам со 
всей страны о стипендиальном обе-
спечении. Вот так продуктивно и ин-
тересно прошло мероприятие, с нео-
бычным названием. Мы поздравля-
ем наших девушек и желаем им даль-
нейших успехов!

ангелина чЕрЕПанОВа

Про «СТИПКОМ»
Активистки из профкома студентов и аспирантов МГТУ, студентки института строительства, 
архитектуры и искусства МГТУ им. Г.И. Носова Екатерина Моргун и Анастасия Исмагилова 
ездили в Москву на «Стипком». Мы поговорили с девушками о прошедшем мероприятии.

1 октября состоялся матч 
между хоккейными командами 
«МГТУ» и «Стальные топоры», 
который завершился со счетом 
0:4.

С 3 по 7 октября состоялся 
четвертый этап летнего сезо-
на Студенческой гребной лиги 
в Казани. Достойно выступив, 
гребцы вошли в ТОП-3 лучших 
в России.

8 октября прошел этап пла-
вание в рамках V спартакиады 
преподавателей, сотрудников 
и аспирантов. Лучшими стали: 
1 место – ФФКиСМ; 2 место – 
ИММиМ; 3 место – библиотеч-
ный комплекс.

10-12 октября баскетбольный 
клуб сыграл в городе Орёл три 
первых матча этого сезона со 
следующими результатами: 10 
октября ОрелГУ – МГТУ (75:77); 
11 октября Сибирские медве-
ди – МГТУ (71:65); 12 октября 
МГАФК – МГТУ (113:45).

16 октября состоялся матч 
между хоккейными командами 
«МГТУ» и «SMS group», кото-
рый завершился со счетом 3:14.

21 октября команда актива 
спортклуба совместно с жен-
ским и мужским баскетболь-
ными клубами провели спор-
тивный квест и мастер-класс в 
МОУ «СОШ №66».

22 и 23 октября баскетболь-
ный клуб сыграл матчи в Киро-
ве против команды ВятГУ. Оба 
матча завершились нашими по-
ражениями (69:78, 78:81).

На областную универсиаду 
студентов в Челябинск 23-24 
октября отправилась сборная по 
гиревому спорту, по итогам за-
нявшая третье место в общеко-
мандном зачете.

25-27 октября женский ба-
скетбольный клуб отправил-
ся в Челябинск, где провел пер-
вые матчи этого сезона. Резуль-
таты следующие: 25 октября 
МГТУ – ЧелГУ (64:21); 26 октя-
бря ЮУГМУ – МГТУ (51:69); 
27 октября ЮУрГУ – МГТУ 
(59:48).

27 октября прошел Кубок Че-
лябинской области по кибер-
спорту. Студенты МГТУ пока-
зали неплохой результат, заняв 
второе место.

28 октября состоялся второй 
матч между хоккейными коман-
дами «МГТУ» и «Стальные то-
поры», который завершился со 
счетом 0:2.

29 октября в Челябинске со-
стоялось мероприятие «Звезды 
студенческого спорта», на кото-
ром награждали лучших спор-
тсменов и тренеров, в число ко-
торых вошли и наши студенты.

29 октября прошла универ-
сиада среди студентов, а также 
среди общежитий, на гребном 
тренажёре «Concept 2».

Мы считаем, что это хорошие 
результаты! Правда? Но новый 
месяц – новые эмоции и сорев-
нования!

Спортивный клуб  
«Стальные сердца»

В сегодняшнем номере мы подведем итоги 
спортивного клуба МГТУ за октябрь, который выдался 
довольно насыщенным!
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Материалы разворота  подготовили студкоры студенческого медиацентра МГТу 

Программа была рассчитана на 
два дня. В первый день – посеще-
ние Ельцин-центра и музея перво-
го президента РФ. Ребята окуну-
лись в историю страны, начиная 
с первой мировой войны, узнали 
о правлении Б.Н. Ельцина и исто-
рии российско-американских от-
ношений. 

Второй день студенты полно-
стью провели в Генеральном кон-
сульстве США. Началась програм-
ма со встречи с консулом по во-
просам культуры, образования и 
печати Мэттом Томпсоном. Здесь 
участники смогли не только при-
менить свои знания английского, 
но и выполнить задания, предло-
женные консулом. Ребятам нужно 
было спланировать мероприятие, 
направленное на культурную ин-
теграцию России и США. 

Самым запоминающимся мо-
ментом программы, по словам 
участников, стал бизнес-ланч с 
дипломатами. Студенты и их пре-

подаватели могли в непринужден-
ной обстановке обсудить все ин-
тересующие темы, задать любые 
вопросы. По возвращении в кон-
сульство прошла встреча с Хай-
ди Эванс – консулом по вопросам 
политики и экономики. Для этой 
части программы участники го-
товили домашнее задание. Нужно 
было продумать маршрут поезд-
ки нового посла США по городам 
России. Каждая группа достой-
но представила свой проект. Хай-
ди отметила, что, возможно, неко-
торые идеи ребят будут действи-
тельно использованы.

Последним студенты посети-
ли консульский отдел. Ребятам 
предложили попробовать себя в 
роли сотрудников, которые выда-
ют визы, и граждан, которые на-
мерены получить их. Эта ролевая 
игра оставила яркие впечатления. 
Закончился день вручением сер-
тификатов и памятных подарков.

Своими впечатлениями поде-

лилась Елизавета Амирова, ИЛб-
17-1: 

– Больше всего запомнился 
обед с консулами, где мы побли-
же познакомились с ними. Имен-
но во время обеда каждый участ-
ник мероприятия смог сильнее 
раскрыться и узнать что-то новое 
о взаимодействии России и США. 
Я рада, что наша кафедра сотруд-
ничает с Генеральным консуль-
ством США, потому что подобное 
мероприятие – это необычный и 
полезный опыт, который невоз-
можно получить где-либо еще.

«День юного дипломата» это 
день открытых, пусть и не всех, 
дверей консульства. Это уникаль-
ная возможность для студентов 
пообщаться с носителями язы-
ка как в формальной, так и в дру-
жеской атмосфере. Надеемся, что 
такие встречи будут проходить 
чаще!

Есения ШЕСТОВа

И вот 1 ноября в институте гу-
манитарного образования про-
шел традиционный «Большой эт-
нографический диктант», в кото-
ром приняли участие все желаю-
щие. Он представил собой 30 во-
просов, включающих различные 
аспекты по вопросам материаль-
ной и духовной культуры наро-
дов России и региона. Испытать 
себя пришли 100 человек, что на 
самом деле много для небольшо-
го города и одной площадки.

Организаторами «Большого эт-
нографического диктанта» вы-
ступают Федеральное агентство 
по делам национальностей и Ми-
нистерство национальной поли-
тики Удмуртской Республики. В 
нашей области диктант прохо-
дит при поддержке Правитель-
ства Челябинской области. Мы 
принимаем участие в написании 
диктанта с 2014 года. Нашим ко-
ординатором выступает Екатери-
на Павлова, а организуют прове-
дение НИИ ИАФ совместно с ка-
федрой всеобщей истории ИГО 
МГТУ им. Г.И. Носова. 

Студенческому медиацентру 
МГТУ по секрету сообщили, что 
некоторые результаты уже есть, и 
их оценивают показателем «не-
плохо», но все-таки основные 
итоги будут известны в декабре.

Заранее подготовиться к это-
му мероприятию нельзя. Мож-
но опираться только на свои зна-
ния: школьные, университетские, 
обиходные. Списать здесь невоз-
можно, так как организаторам ва-
рианты диктанта приходят только 
утром, а ответы – ещё позже. 

Ежегодно желающих испытать 
себя и свои возможности стано-
вится больше. Это личная иници-
атива студентов, кто-то даже при-
ходит со своими братьями и сё-
страми. Поощрением для участ-
ников выступает сертификат. 

Мы узнали у Андрея Викторо-
вича Безрукова, доцента кафедры 
всеобщей истории, подробности 
проведения «Большого этногра-
фического диктанта»:

– Диктант – нечто среднее меж-
ду историей, краеведением, об-
ществознанием, социологией и 
национально-семейными тради-
циями. Мы надеемся, что про-
хождение диктанта станет для 
участников стимулом изучать 
свои корни, традиции своих пред-
ков, узнавать больше о тех, кто 
живет рядом. Из этого вытекает 
цель мероприятия. Мы живём в 
полиэтничном мире, где у каждо-
го народа, семьи свои традиции, 
язык, обычаи. И чтобы комфор-
тно в этом мире жить, надо знать, 
кто рядом с нами. Это одна из са-
мых древних дихотомий в созна-
нии человека: Я-Мы, Мы-Они, 
Они – кто? Враги, друзья или..? 
А после того, как мы лучше узна-
ем наших соседей, представите-
лей других народов и этнических 
групп, то начнем комфортнее 
себя чувствовать и лучше жить. И 
вот тогда появимся Мы – россий-
ский народ, со всеми своими эт-
ническими особенностями и тра-
дициями. Хотя для иностранцев 
мы всегда останемся русскими, 
главное, чтобы мы не забывали, 
кто мы есть и откуда наши корни. 

Из года в год диктант пишут по-
разному, поскольку разные года, 
разные люди и разный уровень 
диктанта. В этом году он был, на 
мой взгляд, не самым сложным. 
Результаты традиционно от са-
мых низких до высоких, средняя 
фаза не фиксируется, то есть либо 
плохо, либо хорошо и отлично.  
В этот раз всё прошло хорошо, но 
хотелось бы больше неформаль-
ных компонентов, как, например, 

в прошлые годы, когда люди при-
ходили в национальных костю-
мах, но это издержки, думаю, ны-
нешнего года, позднее оповеще-
ние. Конечно, мы готовы прово-
дить Диктант и дальше. Есть у 
меня идея на следующий год ор-
ганизовать БЭД с привлечением 
людей, пришедших в костюмах 
своего этноса.

Важно отметить, что этногра-
фический диктант имеет не толь-

ко просветительский характер, но 
и несет воздействующую функ-
цию: донести до участников ту 
мысль, что многонациональность 
и поликультурность нашей стра-
ны – это источник нашей силы и 
конкурентоспособности. Наш на-
род – это сильно, мощно и непо-
колебимо! Недаром Россию про-
звали Великой державой. 

Светлана ЯКОВЕнКО

Курс на консульство
А вы когда-нибудь общались с дипломатами? У студентов МГТУ им. Г.И. Носова появился 
такой опыт! 12 и 13 ноября студентам нашего вуза выпала возможность посетить 
мероприятие, организованное Генеральным консульством США в Екатеринбурге. Участие 
в этой программе приняли студенты из Сургута, Нижнего Тагила и Магнитогорска. 
Инициатором поездки и руководителем группы от нашего вуза явилась заведующая 
кафедрой английского языка Мария Сергеевна Галлямова. 

Я, ты, мы, они – российский народ!
Этнографический диктант – первая Всероссийская культурно-просветительская акция, позволяющая лучше оценить этнографическую грамотность 
населения, их знания о народах, проживающих в стране.  Мероприятие состоялось одновременно во всех регионах России, участники диктанта получили 
одинаковые по уровню сложности задания, которые нужно было выполнить в определенный промежуток времени. 
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Магнитогорский индустри-
альный колледж им. н.и. Ма-
карова основан в мае 1935 г. как 
Магнитогорский индустриальный 
техникум (МИТ) на базе создан-
ных в 1931 г. металлургическо-
го и горного техникумов. Среди 
его первых руководителей и пре-
подавателей были М.И. Артелен-
ко, М.А. Кадошников, А.И. Щу-
рин, А.У. Гребениченко. В тече-
ние 1936 г. прошел первый вы-
пуск 170 человек.

В годы войны техникум принял 
учащихся и оборудование трех ме-
таллургических техникумов Укра-
ины. В послевоенные годы по по-
ручению Министерства черной 
металлургии СССР здесь осущест-
вляли подготовку кадров для раз-
вивающейся металлургии Узбеки-
стана, Монголии, Болгарии.

Каждый второй специалист 
ММК был выпускником МИТ. В 
числе выпускников – шесть Геро-
ев Советского Союза (в т.ч. дваж-
ды Герой Советского Союза И.Ф. 
Павлов), восемь Героев Социали-
стического Труда (в т.ч. дважды 
Герой Социалистического Труда 
В.Д. Наумкин), директора ММК 
И.Х. Ромазан, В.Ф. Рашников, ру-
ководители промышленных пред-
приятий и учебных заведений, 
ученые, заслуженные металлурги 
России, лауреаты Государствен-
ных премий и др.

В 1991 г. МИТ стал колледжем 
(МИК), в котором обучалось свы-
ше 1500 учащихся по девяти спе-
циальностям («металлургия чер-
ных металлов», «обработка ме-
таллов давлением», «экономика», 
«бухгалтерский учет и контроль» 
и др.).

Магнитогорский государ-
ственный профессионально-
педагогический колледж был от-
крыт в 1943 г. как техникум трудо-
вых резервов. Первый набор соста-
вил 150 человек по трем специаль-
ностям: «промышленное и граж-
данское строительство»; «произ-
водство стали»; «доменное произ-
водство».

В 1956 г. он был переименован 
в индустриально-педагогический 
техникум профтехобразования, в 
нем было восемь преподавателей.

В 80-е годы контингент учащих-
ся вырос до 1000 человек; с 1979 
началась подготовка иностранных 
учащихся из стран Азии, Афри-
ки, Латинской Америки. В 1991 г. 
он сменил свой статус и стал кол-
леджем среднего специального 
учебного заведения повышенного 

уровня. В 1998 г. переименован в 
Магнитогорский государственный 
профессионально-педагогический 
колледж. Здесь обучалось свы-
ше 4500 студентов; в числе 270 
инженерно-педагогических работ-
ников – доктор наук, 12 кандида-
тов наук, 59 человек с высшей ква-
лификационной категорией.

Профессиональная подготов-
ка велась по 30 специальностям 
по очной, очно-заочной, вечерней, 
курсовой и индивидуальной фор-
мам обучения

Его выпускники трудятся в раз-
ных регионах страны и мира. Сре-
ди них – Герой Советского Союза, 
летчик-космонавт СССР П.Р. По-
пович. 

Директорами МГППК были: 
Лядский (1943–1945); Н.Г. Беля-
ев (1945); Д.В. Кузнецов (1946); 
В.Ф. Цапин (1947); В.К. Голубят-
ников (1955–1964); В.А. Королев 
(1965); А.И. Седов (1965–1968); 
Б.П. Голуб (1968–1983); С.П. Аре-
фьев (1983–1988); А.А. Кравцов 
(1988–1990); В.И. Кондрух с 1990.

Правительство СССР 2 ноября 
1947 г. принимает решение об от-
крытии в Магнитогорске строи-
тельного техникума. 1 сентября 
1948 г. первые 120 учеников стро-
ительного техникума приступили к 
учебе (техники-строители). В 1950 
г. здесь открылось вечернее отделе-
ние, в 1952 г. прошла первая защи-
та дипломных проектов, выпущено 
74 специалиста. В том же году был 
проведен набор учащихся по новой 
специальности – «строительные 
машины и оборудование». В 1960 
г. открылось заочное отделение, а в 
1964 – филиал строительного тех-
никума в Челябинске.

В 1954 г. были введены в строй 
новые здания техникума (ул. К. 
Маркса, 50) и общежития (ул. Ча-
плыгина, 2). В 1964 г. введено еще 
одно общежитие (ул. Чаплыгина, 
4), а в 1977 сдан в эксплуатацию 
учебно-лабораторный корпус (ул. 
Урицкого, 11).

23 февраля 1992 г. техникуму 
присвоен статус колледжа.

За 50 лет существования его ра-
ботой руководили пять директо-
ров: А.Ф. Жданов (1948–51 гг.), 
Л.К. Песенникова (1951–52 гг.), К. 
М. Вакуленко (1952–59 гг.), А. С. 
Молошников (1959–83 гг.), Л. Н. 
Красноперов (1983–98 гг.). В октя-
бре 1998 директором колледжа из-
бран В.А. Шнейдер.

Среди выпускников коллед-
жа – А.П. Шкарапут, Герой Соци-
алистического Труда, заслужен-

ный строитель РФ, генеральный 
директор ОАО «Магнитострой»; 
Н.Д. Горбатов, первый замести-
тель генерального директора ОАО 
«Магнитострой»; И.С. Горюнов, 
бывший начальник промпредпри-
ятий ОАО «Магнитострой»; А.А. 
Харин, К.Н. Синяков, Б.Д. Ре-
перчук – директора по производ-
ству управления строительством; 
А.Д. Жирёнкин, главный инже-
нер предприятия железнодорож-
ного транспорта; В.Н. Стаценко, 
начальник СУ № 5; Б.М. Орлов, 
заместитель начальника СУ № 
9; В.С. Карпов, начальник АТП; 
А.М. Панков, бывший председа-
тель Магнитогорского гориспол-
кома; В. Н. Антимонов, бывший 
вице-мэр Магнитогорска; В. С. 
Поварич, заместитель генераль-
ного директора ОАО «ММЗ»; П.В. 
Крашенинников, бывший ми-
нистр юстиции РФ; П.С. Руденко, 
заместитель начальника главного 
управления строительства адми-
нистрации Челябинской области.

Колледж был награжден памят-
ным Красным Знаменем Челябин-
ского Совнархоза и обкома профсо-
юза, памятным Красным Знаменем 
Челябинского обкома ВЛКСМ, По-
четными грамотами Минтяжстроя 
СССР.

Магнитогорский торгово-
экономический техникум был 
основан в 1955 г.  как школа 
торгово-кулинарного учениче-
ства. Набор в две учебные груп-
пы продавцов составил 30 чел.; 
в 1957 г. открылось еще четы-
ре группы. В 1958 г. школа полу-
чила статус Московского заочно-
го техникума советской торгов-
ли, в 1970 г. – Магнитогорского 
техникума советской торговли. В 
1992 г.  переименован в торгово-
экономический техникум и гото-
вил кадры для предприятий тор-

говли и общественного питания 
Магнитогорска и других городов 
Челябинской области. В техни-
куме на бюджетной и коммерче-
ской основах (на базе 9 и 11 клас-
сов, очно и заочно) обучалось 
свыше 1200 чел. по специально-
стям: «бухгалтерский учет, эко-
номика и планирование», «ком-
мерция», «маркетинг», «менед-
жмент», «организация обслужи-
вания», «технология приготов-
ления пищи». Учебный процесс 
осуществляли квалифицирован-
ные педагоги. Много сделали для 
становления и развития учебного 
заведения Г.К. Антонова, М.И. Бо-
ков, Л.А. Василькова, В.И. Панте-
леева. Техникум располагал хоро-
шей материальной базой:  две тех-
нологические лаборатории с базо-
вым центром, четыре компьютер-
ных класса, компьютерный центр, 
43 специализированных кабине-
та, спортивный и актовый залы, 
медпункт. Налажено сотрудни-
чество с отделом по делам моло-
дежи городской администрации 
Магнитогорска, Союзом молодых 
металлургов ОАО «ММК»; про-
водились недели качества, осу-
ществлялось шефство над прию-
том для несовершеннолетних. В 
2003 техникум принял участие в 
конкурсе, организованном Мини-
стерством экономического разви-
тия и торговли РФ, признан одним 
из лучших среди 54 аналогичных 
учебных заведений. За время су-
ществования техникум подгото-
вил свыше 11 тыс. специалистов. 
Директорами учебного заведения 
были В.Р. Войтенко, И.И. Панте-
леев; с 1995 г. – Н. Ф. Ольховская. 

 По материалам книг 
«Магнитогорск. Краткая 

энциклопедия»,  2002; 
челябинская область: 

энциклопедия, 2005. 
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Летопись МГТУ  
им. Г.И. Носова

 * В 2001 г. по настоятельной 
просьбе городского управления 
образования на кафедре педаго-
гики и психологии открыта спе-
циальность «география» (учи-
тель географии и безопасности 
жизнедеятельности), а с откры-
тием специальности «приборы и 
методы контроля качества и диа-
гностики» общеобразовательная 
кафедра физики (зав. Ю.И. Сав-
ченко) стала выпускающей.

* В марте 2001 г. конкурс-
ный центр фундаментально-
го естествознания (Санкт-
Петербургский госуниверси-
тет) высоко оценил работу, вы-
полненную под руководством 
проф. зав. кафедрой промыш-
ленной экологии и безопасно-
сти жизнедеятельности В.Д. 
Черчинцева. Впервые две науч-
ные группы университета под 
руководством В.Н. Калмыкова 
и М.В. Рыльниковой выиграли 
конкурс в области естественно-
научных исследований. 

* Впервые в истории вуза в 
2001 г. удостоились нагрудного 
знака «Почетный работник выс-
шего профессионального обра-
зования РФ» М.В. Бушманова, 
В.Н. Дорман, В.Я. Сыромятни-
ков, М.С. Гаркави, В.Н. Калмы-
ков, В.Г. Паршин, В.С. Устюжа-
нин. 

* По инициативе проректора 
по науке Г.С. Гуна в 2002 г. был 
создан молодежный научный 
центр. Первым директором на-
значена Л.В. Радионова.

* В апреле 2003 г. вышел в 
свет первый номер журнала 
«Вестник МГТУ им. Г.И. Носо-
ва», включенный в перечень из-
даний ВАК для опубликования 
научных результатов на соиска-
ние ученых степеней.

* Единственным в универ-
ситете и вторым в городе чело-
веком, удостоенным нагрудно-
го знака «Почетный бухгалтер 
России», в 2003 г. стала главный 
бухгалтер МГТУ Л.И. Лыкова. 

* Лауреатом премии Прави-
тельства РФ 2004 г. в области 
науки и техники в составе твор-
ческой группы стал К.Н. Вдо-
вин. Первыми в вузе нагрудно-
го знака «За развитие научно-
исследовательской работы сту-
дентов» удостоены в эти годы 
Н.Г. Шемшурова, С.А. Голяк и 
С.В. Картавцев.

* В 2006 г. гл. бухгалтер МГТУ 
Л.И. Лыкова награждена между-
народной медалью «За высокие 
финансовые достижения».

* В 2007 г. научный коллектив 
под руководством М.В. Чукина 
и Г.С. Гуна одержал победу в 
Федеральном конкурсе по при-
оритетным направлениям раз-
вития научно-технологического 
комплекса России.

* В 2007 г. проф. д.т.н. Г.С. 
Гун удостоен высокого звания 
«Почетный метизник», кроме 
того, Г.С. Гуну и В.М. Салга-
нику присвоено звание «Почет-
ный прокатчик».

* Лауреатами премии Прави-
тельства РФ 2007 г. в области 
науки и техники для молодых 
ученых стали: А.С. Карандаев, 
А.А. Радионов, В.Р. Храмшин, 
Т.Р. Храмшин, А.А. Чертоусов.

к юбилею университета

Многопрофильный колледж
В 2010 году университет успешно завершил реорганизацию (приказ Федерального агентства по образованию 
№ 5 от 14.01.2010 г.) по присоединению к нему трех колледжей и техникума: ГОУ СПО «Магнитогорский индустриальный 
колледж им. Н.И. Макарова», ФГОУ СПО «Магнитогорский государственный профессионально-педагогический колледж», 
ФГОУ СПО «Магнитогорский строительный колледж», ГОУ СПО «Магнитогорский торгово-экономический техникум». 
Сегодня они входят в состав МГТУ им. Г.И. Носова под единым названием «Многопрофильный колледж».

Строительный техникум в 50-е годы

Строительство учебного корпуса МиТ, 1954 г.
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В 80-х годах прошлого века театраль-
ной студии в стенах МГМИ (ныне МГТУ) 
как таковой не было, но большим успехом 
у студентов пользовались агитбригады.  
Они в какой-то мере были симбиозом сту-
денческого театра эстрадных миниатюр 
(СТЭМа) и КВНа: «На протяжении всего 
вечера живо, интересно выступала агитбри-
гада. Лучшим откликом на сценки из жиз-
ни студентов, картинки стройотрядовской 
жизни, экзамены – стал дружный смех зри-
телей», – читаем мы в вузовской газете «За 
кадры» за 1986 год. 

Свои концерты агитбригады проводили, 
опираясь на базу студклуба, там же при же-
лании получали консультации. Летом агит-
бригады выезжали на поля нашей Роди-
ны: «Поднять настроение, умножить силы, 
укрепить дух помогают студентам, работа-
ющим в совхозах, участники институтской 
агитбригады <…>, представили первую 
программу уже на трех отделениях Агапов-
ского и Наровчатского совхозов. Их прини-
мали студенты металлургического, горного, 
строительного, инженерно-педагогического 
и технологического факультетов» (газета 
«За кадры», 1987).

Агитбригады МГМИ не нуждались в ре-
кламе и пользовались огромным успехом как 
у участников-энтузиастов, так и у зрителей. 
Их многочисленные выступления, шефские 
концерты в школах, ГПТУ, цехах комбината, 
участие в ежегодных смотрах-конкурсах и в 
фестивалях, например, в Московском Все-
союзном фестивале в конце 80-х годов про-
шлого века, являлись практической реализа-
цией, а студенты-артисты всегда выглядели 
достойно и уверенно, став интеллигентны-
ми и воспитанными людьми, что во все вре-
мена являлось престижным. 

«Студенческая агитбригада «Кокос» в 
1989 году блестяще выступила на городских 
играх КВН, в дальнейшем выступала перед 
студентами МГМИ в различных концерт-
ных программах, в том числе на новогодних 
встречах, участвовала в играх КВН: «Всегда 
блестящими, остроумно-отточенными вы-
глядели шутки Олега Тулупова, идейного 
наставника бригады техфака. МГМИшный 
марафон-90 реализовался в апреле», – чита-
ем мы в одной из вузовских газет того вре-
мени. «О. Тулупов – неотразимый капитан 
команды КВН», – в другой. Всматриваемся 
в фото. Неужели? Да ладно! Это же наш ны-
нешний проректор по научной и инноваци-
онной работе МГТУ Олег Николаевич Ту-
лупов в юности! Во время учебы в МГМИ 
на техфаке ученый, оказывается, возглавлял 
факультетскую агитбригаду «Кокос», капи-
таном которой продолжал оставаться и по-
сле окончания вуза, уже будучи аспирантом. 
А впоследствии его частенько можно было 
видеть в составе жюри на межфакультет-
ских играх КВН. 

«Больше всего мы переживаем за свою 
агитбригаду: старый состав ее – в основном 
пятикурсники, в этом году (1990) им пред-
стоит выпуститься из института, а нового 
состава у нас пока нет. Вот мы и хотим, что-

бы выпускники тряхнули стариной и пока-
зали всё своё умение на октябрьском КВНе. 
И всех, кто хочет себя хоть как-то проявить, 
кто умеет танцевать, читать стихи, играть на 
каком-либо инструменте, умеет веселиться 
и веселить других, мы приглашаем в агит-
бригаду. Если есть желание набраться опыта 
у «стариков», а то и сразиться с ними» (га-
зета «За кадры», 1990). После этого объяв-
ления агитбригада «Кокос» в ноябре 1990-
го насовсем, то есть навсегда попрощалась 
со своими зрителями, устроив для них по-
следнее, заключительное, то есть, прощаль-
ное представление… а в мае 1991-го почти 
в том же составе блестяще выиграла игру 
КВН у команды пединститута! Ради этой 
игры верные своему делу артисты отложили 
все «второстепенные» дела: кто-то – защиту 
диплома, а кто-то – и кандидатский экзамен 
(газета «За кадры», 1991).

С этого момента дальнейшая судьба агит-
бригады «Кокос» была предрешена – со вре-
менем она трансформировалась в блестя-
щую КВНовскую сборную команду вуза, 
много лет радовавшую своими выступле-

ниями зрителей, в 1999 году принимавшую 
участие в Сочинском фестивале КВН, в 2000 
году ставшую победителем финала первого 
дивизиона Уральской лиги КВН, снискав-
шую славу и узнавание как в вузе, в горо-
де, так и за его пределами. Блеснув на уни-
верситетском небосклоне, со временем ко-
манда КВН «Кокос» «разлетелась» кто куда 
– «…кто в Англии, кто в Сургуте» («Денни-
ца», 2004).

Как известно, в мире всё развивается «по 
спирали», и новый её виток ознаменовал-
ся тенденцией, охватившей все КВНовское 
движение: выступления команд повсемест-
но стали всё более напоминать театраль-
ные эстрадные миниатюры, пронизанные 
шутками. Но это не означало, что КВНов-
ские команды трансформировались обрат-

но в агитбригады, в СТЭМы и в театраль-
ные коллективы. Это означало, что КВН вы-
шел на новый уровень, требующий профес-
сионального режиссерского внимания. И 
это говорило о том, что студенты созрели 
для участия в более серьёзных и глубоких 
театральных коллективах. К слову, процесс 
этот не был одномоментным и продолжает-
ся по сей день.

С пожелтевших страниц на нас смотрит, 
сохранившееся в подшивках газет, про-
шлое. Вот частые дискуссии на страницах 
«За кадры» конца 80-х годов прошлого века 
о целесообразности сложившейся практики 
«обязаловки» в практике системы эстетиче-
ского воспитания, с необходимостью кото-
рой в стенах технических вузов все горячо 
согласны – только нужно её «перестроить» 
(вместо того, чтобы «развить»). Видимо, 
под влиянием «перестройки» в СССР, став-
шей к этому времени государственной иде-
ологией. В обязательном порядке предлага-
ются «модели», включающие обязательную 
демократизацию процесса (как же без неё, 
по всей стране демократизация). 

В МГМИ того времени поддерживается 
плюрализм мнений, свойственный эпохе. 
Признаются  нужными альтернативность и 
оппозиция. На страницах газеты вузовские 
партийные деятели устраивают горячие иде-
ологические баталии. Студенты? Способны 
ли они к самостоятельному мышлению? До 
театра ли им? 

Оказывается, очень даже до театра. Это 
подтверждается из года в год. «Почему у нас 
нет СТЭМа? – вопрошают они со страниц 
своей газеты. – Потому что нет руководите-
ля. А помните, как аплодировали ребятам из 
СТЭМа, руководимого В.Н. Ярюхиным, а от 
желающих отбоя не было, и всех принима-
ли?» («За кадры», 1988). Десятилетие спу-
стя им вторят КВНовцы: «Нам нужен насто-
ящий руководитель… отсутствие организа-

ции и заинтересованности у взрослых – вот 
что мешает развиваться», – (за неимением 
театральных коллективов и агитбригад, ко-
торые к середине девяностых плавно транс-
формировались в факультетские КВНовские 
команды) (газета «Денница», 1996). 

Уже тогда во время КВНов частенько про-
глядывали сквозь «шутки юмора» серьезно 
подготовленные студентами сценки из жиз-
ни: «…сказка «Попытка импичмента» ста-
ла настоящим самодеятельным спектаклем 
и напомнила те добрые времена, когда в на-
шем вузе действовал СТЭМ. Не оскудевает 
студенческая братия талантами, значит, есть 
основания к возрождению театра эстрадных 
миниатюр» (газета «Денница», 1998). 

И вот, наконец, в конце 90-х случилось 
чудо: в вузе возродился СТЭМ под руковод-
ством артистки театра и кино Любови Ан-
дреевны Смоленцовой, профессионала вы-
сокого уровня, энтузиаста своего дела. В 
студенческом театре актерами стали студен-
ты 3-4 курсов. В сентябре 1998 года СТЭМ 
дебютировал на празднике, посвященном 
первокурсникам, а уже весной 1999-го стал 

дипломантом IV фестиваля студенче-
ских и любительских театров, прохо-
дившего в Магнитогорске. «… Самым 
неожиданным открытием, триумфом 
вечера, на мой взгляд, стало выступле-
ние студенческого театра и в миниатю-
ре «Демоны», и в спектакле «Мастер и 
Маргарита». Свежее режиссерское ре-
шение, талантливая игра актеров, на-
ших студентов, вызывало неподдель-
ное восхищение» (газета «Денница», 
2001). Однако, к сожалению, и на этот 
раз СТЭМ просуществовал недолго. Но 
«зерна» были посеяны. 

Стремление к театру в МГМИ было 
настолько сильно, что О.В. Андреева, 
будучи директором студклуба, как-то 
на день студентов пригласила город-
скую театральную студию «Крылья». 
Актеры, в том числе, и студенты вуза, 
показали спектакль по пьесе У. Шек-
спира «Укрощение строптивой». 

Год спустя, наряду с плодотворной 
работой очередного нового вузовско-
го театрального коллектива, которым 
на высоком профессиональном уровне 

руководил В.А. Фадиев, «Крылья» также не 
раз радовали студентов своими выступлени-
ями. 

В дальнейшем студклуб возродил связи и 
с другими театральными коллективами го-
рода. Например, в 2002 году мюзикл «Чело-
век из Ламанчи» в театре им. А.С. Пушкина 
посмотрели более 1600 студентов! 

Театральные студии были нужны в вузе. 
Руководители студенческих театров, пре-
подавательский коллектив вуза делали одно 
благородное дело – воспитывали подраста-
ющее поколение, давали ему нравственные 
ориентиры. А сам факт того, что в техниче-
ском вузе действовали театральные студии, 
повышал статус университета, помогал соз-
дать ему благоприятный имидж.

инна КиМ

Не могу сказать «прощай»
Мы продолжаем публикации, посвященные Году театра в России.
Спектакль – как дым: что остаётся после того, как он сыгран? Однако именно театр считается одним из самых сильных средств 
воздействия на человека, его воспитания. Именно театр позволяет зрителю примерить ситуацию на себя, пережить катарсис  
и через страдание измениться личностно, вырасти духовно. Поэтому театр и называют элитарным искусством. 
Театр представляет собой нечто сиюминутное, и этим отличается от других искусств. 

Прошу считать недействительными утерян-
ные:

студенческий билет, выданный на имя:
* Скляровой Надежды Андреевны, ст. гр. ИПОб-17-

3; 
* Конюченко Кирилла Андреевича, ст. гр. О-19-1;
зачетную книжку, выданную на имя:
* Бикбова Айгиза Факиловича, ст. гр. зГД-18;
* Низамовой Ларисы Фанилевны, ст. гр.  

С-15-3;
* Махмудова Исляма Хаджимуратовича, ст. гр. зГД-

15-2;
* Узбекова Ильнара Ильшатовича, ст. гр. зГД-15-1;
студенческий билет и зачетную книжку, выдан-

ные на имя:
* Бузаева Андрея Игоревича, ст. гр. зГЭ-16-1.

1. Федеральное государственное бюджетное образователь-
ное учреждение высшего образования «Магнитогорский го-
сударственный технический университет имени Г.И. Носова» 
объявляет конкурс на замещение должностей по трудовому 
договору: 
доцентов кафедр: разработки месторождений полезных ис-
копаемых (институт горного дела и транспорта); иностранных  
языков по техническим направлениям (институт гуманитарного 
образования, направление «История, филология и иностранные 
языки»).

2. Федеральное государственное бюджетное образователь-
ное учреждение высшего образования «Магнитогорский го-
сударственный технический университет имени Г.И. Носова» 
объявляет конкурс на замещение ВАКАНТНЫХ должностей по 
трудовому договору: 

профессора кафедры: технологий обработки материалов (инсти-
тут металлургии, машиностроения и материалообработки, направ-
ление «Металлургия»). 

Претенденты могут ознакомиться с порядком замещения долж-
ностей профессорско-преподавательского состава в универси-
тете, с квалификационными требованиями по соответствующей 
должности в «положении по виду деятельности» (СМК-ПВД-20-19 
(версия 6).

Срок подачи заявлений – один месяц со дня опубликования 
объявления в газете «Денница» и на сайте ФГБОУ ВО «МГТУ им. 
Г.И. Носова» в разделе «информация для научно-педагогических 
работников».

Заявления и документы направлять по адресу: 455000,  
г. Магнитогорск, пр. Ленина, д.38, ФГБОУ ВО «МГТУ им. Г.И. Но-
сова».

Объявление о конкурсе 
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На уроках информатики первокурсники МпК под ру-
ководством преподавателей предметной комиссии Ин-
форматики и ИКТ вновь осваивали виртуальное сетевое 
пространство. Ребятам предложили поработать с терми-
ном «безопасность», поразмышлять над вопросом, мож-
но ли поставить знак равенства между понятиями «Без-
опасность в сети Интернет» и «Цифровая компетенция». 

После этого первокурсники смотрели видеоматериал о 
видах «опасностей» в сети и способах и вариантах пред-
упреждения отрицательного воздействия злоумышленни-
ков на личную жизнь человека. Работая в командах, сту-
денты составили памятку-алгоритм поведения в Интерне-
те, защитили свой мини-проект и, пользуясь его результа-
тами, приступили к прохождению увлекательного и полез-
ного квеста по цифровой грамотности «Сетевичок».

Логотипом урока стал символ, разработанный школь-
ницей Анастасией Заугольниковой. Этот логотип, по сло-
вам автора-разработчика, «призывает к безопасному вза-
имодействию с высокими технологиями». Каждому из 
участников единого урока было предложено поразмыш-
лять над значением логотипа и сформулировать выводы, 
которые он сделал по итогам урока. 

Результатом такой работы стало утверждение, создан-
ное студентами группы ИСП-19-1: «Предупрежден –  
значит вооружен! Лучше знать об опасности и быть вни-
мательным при работе в сети, чем случайно потерять  
не только файлы и фото, но и персональную информа-
цию».

Е.Ю. ТиМОфЕЕВа, 
методист МпК 

Преподаватели МпК ра-
ботали со школьниками 7-8 
классов, обеспечивая ран-
нюю профориентацию. Бо-
лее 50 ребят предваритель-
но поучаствовали в онлайн 
квест-играх «Мой професси-
ональный горизонт – успеш-
ность» и «Путь к мечте», 
определив приоритетные для 
себя профессиональные об-
ласти. Во время осенних ка-
никул они пришли в колледж 
на практические занятия по 
семи компетенциям: повар-
ское дело, инженерный ди-
зайн CAD, веб-дизайн и раз-
работка, электромонтаж; про-
граммные решения для биз-
неса; предпринимательство; 
геодезия. Для школьников 
были разработаны интерес-
ные задания (с учетом требо-
ваний Союза WorldSkills Rus-
sia), позволяющие получить 
первичные навыки в различ-
ных профессиях, понять, ка-
кие профессиональные зада-
чи ежедневно решают спе-
циалисты в течение рабочего 
дня. Так, на занятии по повар-
скому делу (преподаватели 
И.В. Авдюшина, О.Ю. Мед-
ведева) семиклассницы нау-
чились организовывать рабо-
чее место повара, подготав-
ливать инструменты для при-
готовления блюд, аккуратно и 
экономично обращаться с сы-
рьем. Итогом их работы стали 
приготовленные под руковод-
ством наставников и красиво 
оформленные салат «Осень», 
котлеты рубленные из птицы 
и гарнир – картофель отвар-
ной. Ю.Ю. Бирюкова, руково-
дитель занятий по компетен-

ции «Предпринимательство», 
предложила ученикам пора-
ботать в командах и создать 
бизнес-проекты по откры-
тию школы танцев и магази-
на. Для этого ребята создали 
«копилку бизнес-идей», со-
ставили экономический раз-
дел бизнес-плана – расчет ин-
вестиций для открытия сво-
его бизнеса. Все продуман-
ные проектные идеи в даль-
нейшем могут стать основой 
для разработки конкуренто-
способных проектов. Заня-
тия по веб-дизайну (препода-
ватель С.В. Меркулова) име-
ли прикладной характер: по-
знакомившись с основами ра-
боты в HTML5 и CSS3, прин-
ципами работы с графиче-
скими пакетами CoralDraw 

и Photoshop, школьники соз-
давали страницы своих лич-
ных сайтов. Изучению осо-
бенности использования про-
фессиональных измеритель-
ных приборов было посвяще-
но занятие по геодезии (пре-
подаватель Т.В. Калугина). 
Старшеклассники, примерив 
на себя роль будущего стро-
ителя, произвели с помощью 
нивелира анализ местно-
сти. По компетенции «элек-
тромонтаж» ученики под ру-
ководством Е.И. Храмцовой 
выполняли важную профес-
сиональную задачу – собира-
ли схему квартирной развод-
ки электрооборудования. Та-
кое задание позволило про-
чувствовать значимость осва-
иваемой специальности, по-

нять степень ответственно-
сти за профессиональные 
действия.  

Проект «Билет в будущее» 
можно назвать своеобразной 
мастерской по моделирова-
нию профессиональной тра-
ектории молодежи. Каждый 
школьник, участник проек-
та, получил индивидуальный 
опыт в постижении специ-
фики востребованных про-
фессий. Хочется верить, что 
эти активные, любознатель-
ные, целеустремленные ребя-
та будут совершенствоваться 
в выбранной профессиональ-
ной области и в скором вре-
мени станут студентами мно-
гопрофильного колледжа.

Е.Ю. ТиМОфЕЕВа, 
методист МпК

Билет в будущее
В конце октября многопрофильный колледж стал участником Всероссийского профориентационного 
проекта «Билет в будущее», призванного решать приоритетную государственную задачу – помочь 
молодому человеку осуществить эффективное построение своего профессионального пути.

Навстречу  
высоким  

технологиям!
В современном мире человек не мыслит 
себя без Интернета. Это не только источник 
информации, и возможность общаться  
на расстоянии,  получать образование,  
но и источник повышенной опасности.  
В связи с этим в октябре в МпК стартовал 
Всероссийский единый урок, посвященный 
актуальной проблеме безопасности в сети 
Интернет. Его инициатором выступила спикер 
Совета Федерации Федерального cобрания 
Российской Федерации В.И. Матвиенко. 
Сегодня единый урок проходит при активной 
поддержке Минобрнауки РФ, Минкомсвязи 
РФ, Института развития Интернета, 
федеральных  и региональных органов  
власти.

новости колледжа

Приглашаем на очно-заочную шко-
лу олимпиадного резерва по англий-
скому языку "Olympway: Effective 
Preparation Strategies" 27-28 ноября 
2019 года!

– Очно-заочная школа – качествен-
но новое направление работы с ода-
ренными детьми, – говорит министр 
образования и науки Челябинской 
области Александр Кузнецов. – Ре-
шение организовать такую работу  
в Челябинской области было принято  
после заключительного этапа Все-
российской олимпиады школьников,  
где по ряду предметов результаты  
оказались далеки от наших ожида-
ний.

Программа подготовки предпола-
гает очные и заочные занятия талант-
ливых школьников. В регионе под-
готовлены программы, сформирован 
педагогический состав, в который 
вошли и преподаватели кафедры ан-
глийского языка МГТУ им. Г. И. Но-

сова, имеющие опыт подготовки по-
бедителей и призеров олимпиад. 

Ваши дети участвуют в олимпиа-
дах по английскому языку? Вам инте-
ресно из первых уст узнать об особен-
ностях проведения олимпиад в этом 
учебном году? Как добиться высоких 
результатов выполнения олимпиад-
ных заданий?

Перед вами выступят преподавате-
ли кафедры английского языка МГТУ 
им. Г. И. Носова М. В. Артамонова 
и М. С. Галлямова, имеющие опыт 
практической подготовки ко Всерос-
сийским олимпиадам по английскому 
языку для школьников и оценки кон-
курсных работ. Лучшие спикеры  рас-
скажут об особенностях подготовки 
к олимпиадам в 2019-2020 учебном 
году и поделятся своими методиче-
скими рекомендациями.

Чтобы принять участие в интеллек-
туальных сборах по английскому язы-
ку, необходимо оставить заявку, ука-

зав ФИО, школу, класс, контактный 
номер телефона на e-mail: english@
magtu.ru. Участие в мероприятии бес-
платное. Количество мест ограниче-
но. Мы ждем Вас!

Школа олимпиадного резерва 
ждет вас!


